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ATA Nº 018/2015 – SESSÃO SOLENE REALIZADA EM 18 DE 
AGOSTO DE 2015 – Às dezenove horas e vinte minutos do dia dezoito de 
agosto do ano de dois mil e quinze, reuniram-se solenemente os Vereadores 
da Câmara Municipal de Ipê – RS, Sétima Legislatura, na Sala de Sessões 
Osmar Vargas dos Santos para homenagear à Hidráulica Segredo de Vila 
Segredo e à Associação de Água de Vila São Paulo, dentro da programação 
em comemoração ao Dia Municipal da Cultura e da Paz, tendo como tema 
neste ano de 2015 ‘Água, cuidar para não faltar’. O Senhor Fábio Lopes 
Fagundes – Mestre de Cerimônia declarou aberta a solenidade, convidando 
para assumir os seus lugares e também compor a Mesa de Honra as 
seguintes autoridades: Senhora Gislaine Ziliotto – Presidenta da Câmara 
Municipal; Senhor Valério Ernesto Marcon – Prefeito Municipal; Senhor 
Secretário da Mesa Diretora Vereador Onoir Tadeu Zulianelo da Silva; 
Senhor Vereador Adilso Ivan Salvador; Senhor Vereador Etelvino Zanotto; 
Senhor Vereador Ivar Guerra; Senhora Vereadora Luciana Gallio Paim; 
Senhor Vereador Neudi José Balancelli; Senhor Vereador Paulo Roberto 
Agustini; Senhor Vereador Ricardo Reginatto. Convidou, também, para 
fazerem parte da Mesa de Honra o Senhor Mário Grazziottin – Presidente 
da Associação de Água de Vila São Paulo; Senhor Dilmar Mussatto – 
Presidente da Hidráulica Segredo representando as entidades 
homenageadas. Após, registrou e agradeceu a presença das seguintes 
autoridades: Vice-Prefeito Municipal Senhor Jorge Luiz Portaluppi; 
Senhora Stela Mare Slongo Zanotto – Secretária Municipal de Educação e 
Cultura; Senhora Gislaine Mussatto – Secretária Municipal de Turismo, 
Desporto e Lazer e Membro da Comissão da Cultura e da Paz; Senhora 
Marlene Baldo Torrezan – Diretora da Escola Estadual de Educação Básica 
Frei Casimiro Zaffonato; Senhor Carlos Affonso Grazziotin – Diretor da 
Escola Estadual de Ensino Fundamental São Paulo; Senhora Derliane Cogo 
– Extensionista Rural Social da EMATER; Senhora Vera Ângela Detófano 
Schiavão – Membro da Comissão da Cultura e da Paz; Senhora Rosa 
Camatti Guerra – Membro da Comissão da Cultura e da Paz; Senhora Rita 
Marcia da Fonseca Cecatto – Ex-Vereadora; Senhor Juarez Righez – 
Representando a Cooperativa EcoNativa de Ipê. Prosseguindo, foi entoado 
o Hino Nacional Brasileiro. A Lei Municipal nº 997/2005, de 31 de março 
de 2005, tendo como proponente a então Vereadora Rita Marcia da 
Fonseca Cecatto, instituiu  o ‘Dia Municipal da Cultura e da Paz’. Desde o  
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ano de 2006 a Câmara Municipal vem prestando homenagem a entidades  
do Município pela realização de algum trabalho expressivo em favor da 
promoção da cultura e da paz. Neste ano, a Comissão constituída para dar 
cumprimento e fiscalizar a aplicação da Lei Municipal nº 997/2005 
escolheu a Associação de Água de Vila São Paulo e à Hidráulica Segredo 
de Vila Segredo para serem homenageadas pela Câmara Municipal. Os 
integrantes da Comissão neste ano de 2015 são: Vereadora Gislaine Ziliotto 
– Presidente da Comissão, representando a Câmara de Vereadores; 
Professora Vera Ângela Detófano Schiavão – Representando a Secretaria 
Municipal de Educação; Senhorita Ketlin Zanotto Nunes – Representando 
o Poder Executivo Municipal; Professora Cristiane dos Anjos Parisoto – 
Representando o Conselho Municipal de Educação; Senhora Gislaine 
Mussato – Representando a Secretaria Municipal de Turismo, Desporto e 
Lazer; Professora Cleudenir  Paim Araldi - Representando a Escola 
Estadual de Educação Básica Frei Casimiro Zaffonato; Senhora Rosa 
Camatti Guerra – Representando a Paróquia São Luiz Rei. A escolha das 
duas entidades está voltada ao tema escolhido pela Comissão: Água, 
cuidar para não faltar, e teve como critério de escolha o tempo de 
fundação, pois no Município de Ipê existem várias Associações de Água 
constituídas.  A temática escolhida pela Comissão foi trabalhada nas 
escolas do Município, tanto da rede municipal como estadual. A Câmara 
Municipal agradece à EMATER de Ipê, na pessoa do Chefe do escritório 
Senhor Dalberto Corezzola, à Senhora Derliane Cogo – Extensionista Rural 
Social da EMATER, ao Centro Ecológico na pessoa da Senhora Maria José 
Guazzelli pelo trabalho que realizaram nas escolas administrando palestras. 
Após, fez uso da palavra a Secretária Municipal de Educação e Cultura 
Senhora Stela Marte Slongo Zanotto. A Senhora Derliane Cogo – 
Extensionista  Rural Social da EMATER e a Professora Vera Ângela 
Detófano Schiavão fizeram a apresentação através de audiovisual dos 
trabalhos realizados nas escolas municipais e estaduais do Município 
referente ao tema ‘Água, cuidar para não faltar’. Prosseguindo, o Mestre de 
Cerimônia, Senhor Fábio Lopes Fagundes fez a leitura dos históricos das 
duas entidades: “Associação de Água da Vila São Paulo. A sociedade foi 
criada em 02 de julho de 1985, quando o Distrito ainda fazia parte do 
Município de Vacaria, com a finalidade de regulamentar o uso, os direitos e 
deveres dos associados com relação ao consumo de água na Vila São  
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Paulo. Na mesma ocasião, foram aprovados os Estatutos os quais 
norteariam os destinos da sociedade. Inicialmente, o número de associados 
e usuários era em torno de cinquenta; atualmente os usuários são noventa e 
seis. A procedência e/ou as fontes que abastecem a comunidade tem um 
histórico bastante longo. As primeiras fontes que abasteceram a 
comunidade foram: Poço Artesiano, situado próximo ao salão comunitário, 
que hoje está desativado; vertente localizada ao lado da antiga Serraria de 
Santo Agostini. A caixa de represamento e de acumulação de água nessa 
vertente e a rede de recalque até a caixa de distribuição localizada no alto 
da Vila, bem como a rede geral de distribuição aos usuários, tiveram a 
participação e o custeio, na sua maioria, da Prefeitura de Vacaria, quando 
foram Prefeitos Marcos Palombini e Hernesto Mainharte Filho. O número 
de usuários e sócios foi aumentando, bem como o consumo, provocando 
escassez de água em períodos de estiagem, ao ponto da sociedade 
providenciar novas fontes de abastecimento. Em 1995, foi feito um novo 
reservatório de água na vertente localizada na propriedade de Santo 
Salvador, bem como a rede de canalização até o depósito no alto da Vila. 
Mesmo assim, o problema de água na Vila não foi definitivamente 
resolvido. Houve a necessidade de encontrar uma nova alternativa para 
sanar o problema. Assim, foi perfurado um poço artesiano, nas margens do 
Rio Segredinho, bem como instalada rede e bomba de recalque até a Vila. 
Isso aconteceu quando Ipê já era Município, na Administração do então 
Prefeito Darci Zanotto. Atualmente, esse poço não contém mais água e está 
praticamente desativado. Devido a isso, foi reativado um depósito de água 
de cento e vinte mil litros na propriedade da família Agostini. A sociedade 
foi formalmente criada no ano de 1996, sendo seu primeiro Presidente o 
Senhor Alinor Novello; segundo foi o Senhor Olde Parizotto; terceiro o 
Senhor Vitório Dalla Bona e atualmente é o Senhor Mário Grazziotin. Aos 
usuários sempre foi cobrada uma taxa mensal. Com essa arrecadação a 
sociedade custeou a maioria das despesas. Sempre que houve gastos extras 
o Poder Público auxiliou. O problema de abastecimento de água sempre 
existiu e permanece principalmente em épocas de estiagem e seca. 
Alertamos ao Poder Público Municipal para que estude alternativas que 
possam resolver por definitivo o problema de abastecimento de água na 
Vila São Paulo”. “Hidráulica Segredo. A Hidráulica Segredo começou em 
1962 quando foi feito o poço artesiano. No ano de 1995 foi perfurado outro 
poço porque o antigo era com compressor o qual mandava pouca água, não  
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oferecendo condições de abastecer o consumo que havia na época, onde 
não foi possível colocar a bomba submersa, pois o diâmetro do poço era 
muito pequeno. O poço novo tem uma profundidade de 62 m e uma vasão 
de 10.000 litros de água por hora. Atualmente, a Hidráulica Segredo conta 
com 99 residências e 09 pontos não residenciais, totalizando 108 pontos, 
com um consumo mensal de aproximadamente 1000m³ (mil metros 
cúbicos) . A água da Hidráulica Segredo é tratada não por causa de 
contaminação no poço, onde as análises nunca deram problema, e sim o 
problema de contaminação está na rede. A Hidráulica Segredo possui um 
estatuto com regras. Para entrar como sócio deve ser paga uma taxa de um 
salário mínimo com a colocação de hidrômetro na entrada do terreno. Caso 
o sócio atrase o pagamento de sua conta por mais de dois meses, poderá ser 
cortada a água. Hoje à Hidráulica Segredo possui a seguinte coordenação: 
Presidente – Dilmar Mussatto; Vice-Presidente – Juarez Righez; Secretário 
– Vilmar Panisson; 2ª Secretária – Valeri Salvador Fochezatto; Tesoureiro 
– Nivaldino Rigo; 2º Tesoureiro – Soli Tafarel; Conselho Fiscal – Adelar 
Tamagno, Fernando Risson e Reni Tessaro”. Após, passou-se para os 
pronunciamentos, fazendo uso da palavra as seguintes autoridades: 
Vereador Adilso Ivan Salvador; Vereador Etelvino Zanotto; Vereador Ivar 
Guerra; Vereadora Luciana Gallio Paim; Vereador Neudi José Balancelli; 
Vereador Onoir Tadeu Zulianelo da Silva; Vereador Paulo Roberto 
Agustini; Vereador Ricardo Reginatto; Senhor Mario Grazziottin; Senhor 
Dilmar Mussatto; Senhor Prefeito Municipal Valério Ernesto Marcon; 
Senhora Presidenta da Câmara Vereadora Gislaine Ziliotto. A Presidenta da 
Câmara Vereadora Gislaine Ziliotto, juntamente com o Secretário da Mesa 
Diretora Vereador Onoir Tadeu Zulianelo da Silva, procederam a entrega 
dos troféus ao Presidente da Associação de Água de Vila São Paulo e da 
Hidráulica Segredo homenagem da Câmara Municipal de Ipê às duas 
entidades. Para encerrar a presente solenidade, o Mestre de Cerimônia fez a 
leitura de uma mensagem, sendo: “Paz não é apenas a ausência de guerra 
entre os países. Paz é garantir que todas as pessoas tenham moradia, 
comida, roupa, educação, saúde, amor, compreensão, ou seja, boa 
qualidade de vida. Paz é cuidar do ambiente em que vivemos, garantir a 
boa qualidade de água, o saneamento básico, a despoluição do ar, o bom 
aproveitamento da terra. Paz é buscar a serenidade dentro da gente para 
viver com alegria os bons momentos, ter força e boas ideias para enfrentar 
os problemas e resolver as dificuldades. Isso tudo sem precisar fugir.  
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Acima de tudo, Paz é criar um clima de harmonia e bem-estar na família e 
na comunidade, lembrando-se sempre de que onde há amor, há paz. Onde 
há paz, há Deus e onde há Deus, nada falta. Nada mais havendo a tratar, 
deu-se por encerrada a presente solenidade. Eu, Adriana Faé Marcanzoni, 
lavrei a presente Ata que após lida e aprovada pelos Senhores Vereadores, 
irá pela Presidente e Secretário assinada.   
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